
T a g e s o r d n u n g

I. Öffentlich

Niederschrift

zur 16. Sitzung
des Schulausschusses

am 14.12.2023
um 17:00 Uhr im Ratssaal des Rathauses der Stadt Emmerich am Rhein

Geistmarkt 1, 46446 Emmerich am Rhein

1 04 - 17 1221/2023 Bestellung eines Schriftführers

2 Einwohnerfragestunde

3 Feststellung der Sitzungsniederschrift vom 14.11.2023

4 04 - 17 1222/2023 Klassenbildung an Grundschulen;
hier: Verteilung der Eingangsklassen für das Schuljahr 2024/2025

5 04 - 17 1223/2023 Ausbau von Schulen;
hier: Planung von Schulbaumaßnahmen

6 04 - 17 1224/2023 Information über Bau- und Ausstattungsmaßnahmen an den
Schulen in Trägerschaft der Stadt Emmerich am Rhein

7 Mitteilungen und Anfragen

7.1 Translater-Geräte;
hier: Mitteilung des Beigeordneten Herrn Dahms

7.2 Toiletten am Gymnasium;
hier: Anfrage von Mitglied Terhorst

8 Einwohnerfragestunde
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Anwesend sind:

Vorsitzende

Mitglieder CDU

Mitglieder SPD

Mitglieder GRÜNE

Mitglieder BGE

Mitglieder FREIE WÄHLER Emmerich

beratende Mitglieder / Schulvertreter

von der Verwaltung

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung des Schulausschusses um 17:00 Uhr.
Sie begrüßt die Mitglieder des Ausschusses, die Vertreter der Presse und der Verwaltung.

Frau Elisabeth Braun

Frau Sandra Bongers
Herr Christoph Byloos als Vertreter für Mitglied Karl-Heinz Rempe
Frau Silke Jelinski
Frau Irmgard Kulka
Herr Marco Nadorp als Vertreter für Mitglied Sascha Falk
Frau Nadja Scherer

Herr Ludger Gerritschen
Frau Leonie Pawlak
Frau Meike Schnake-Rupp als Vertreterin für Mitglied Lars Pooth

Herr Julian Schulz
Frau Hermine Swhajor

Herr Steffen Straver

Herr Simon Terhorst

Frau Judith Flegel
Herr Ralf Wimmers als Vertreter für das beratende Mitglied

Stephan Bieke

Herr Markus Dahms Beigeordneter
Frau Claudia Lindlahr Fachbereichsleiterin “Jugend, Schule, Sport“
Herr Dirk Loock Sachgebietsleiter “Schule, Sport“
Frau Simone Braun Schriftführerin
Herr Domenic Ney Schriftführer
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I. Öffentlich

1. Bestellung eines Schriftführers
Vorlage: 04 - 17 1221/2023

Die Vorsitzende lässt über den Beschlussvorschlag der Verwaltung abstimmen.

Beschlussvorschlag

Der Schulausschuss bestellt den tariflich Beschäftigten Herrn Domenic Ney zum
Schriftführer.

Stimmen dafür 14 Stimmen dagegen 0 Enthaltungen 0

2. Einwohnerfragestunde

Die Vorsitzende Frau Braun ruft die Einwohnerfragestunde auf und schließt sie
gleich wieder, da keine Einwohner anwesend sind.

3. Feststellung der Sitzungsniederschrift vom 14.11.2023

Vor der Genehmigung der Sitzungsniederschrift weist Herr Beigeordneter Dahms
darauf hin, dass beim Kopieren in das Ratsinformationssystem unter

TOP 3 Schulbauvorhaben "Grollscher Weg"

das Abstimmungsergebnis irrtümlich doppelt vermerkt worden sei.

Es werden keine weiteren Einwände oder Änderungen zur vorgelegten
Niederschrift vorgebracht. Somit wird die vorgelegte Niederschrift unter
Berücksichtigung der o.a. Änderung gemäß § 23 Abs. 4 der Geschäftsordnung
von der Vorsitzenden und der Schriftführerin unterzeichnet.

4. Klassenbildung an Grundschulen;
hier: Verteilung der Eingangsklassen für das Schuljahr 2024/2025
Vorlage: 04 - 17 1222/2023

Frau Lindlahr informiert über die Verteilung der Eingangsklassen für das
Schuljahr 2024/2025. Sie ergänzt, dass es leichte Verschiebungen der
Schülerzahlen in den einzelnen Grundschulen gebe. Außerdem weist sie darauf
hin, dass fünf Kinder noch nicht angemeldet worden seien.



4

Zwei Kinder davon sind niederländischer Staatsangehörigkeit. Sollten die
Anmeldungen nicht in kurzer Zeit folgen, würden rechtliche Schritte eingeleitet.

Mitglied Gerritschen fragt nach, ob die zwei noch nicht angemeldeten
niederländischen Schüler der Verbundschule St.-Georg Standort Elten
zugeordnet werden können.
Frau Lindlar bejaht die Frage.
Des Weiteren fragt Mitglied Gerritschen nach, wie hoch der Migrationsanteil der
Schülerinnen und Schüler sei, die im kommenden Schuljahr eingeschult werden.

Anmerkung der Verwaltung:
Der Migrationsanteil der neu eingeschulten Kinder kann zum aktuellen Zeitpunkt
nicht ermittelt werden, da das Einschulungsverfahren noch nicht abgeschlossen
ist.

Mitglied Swhajor möchte wissen, ob es Kinder gibt, die sich in Praest oder Elten
angemeldet hätten, obwohl sie den Innenstadtschulen zugeordnet werden
könnten.
Frau Lindlahr macht deutlich, dass die Verteilung der Schülerinnen und Schüler
durch die Schulleitungen vorgenommen werde, mit dem Ziel, dass alle Kinder
eine Grundschule besuchen könnten.
In einer Zusatzfrage fragt Mitglied Swhajor nach, ob dann die Kinder aus dem
Innenstadtbereich eine gemeinsame Klasse besuchen könnten.
Frau Lindlahr erklärt, dass diese Entscheidung durch die Schulleitung getroffen
werde.

Beschlussvorschlag

1. Aufgrund der ermittelten Klassenrichtzahl für die Stadt Emmerich am Rhein
werden im Schuljahr 2024/2025 14 Eingangsklassen gebildet. Die
Rheinschule und die Michaelschule bilden jeweils zwei Eingangsklassen, die
Liebfrauenschule und die Leegmeerschule bilden je drei Eingangsklassen,
die St. Georg-Schule bildet vier Eingangsklassen.

2. Zur Optimierung des Schulbetriebs und zur Erleichterung der Inklusion sollen
die in der Vergangenheit festgelegten Richtwerte auch im Schuljahr
2024/2025 möglichst umgesetzt werden. D.h. an den Schulen des
gemeinsamen Lernens (derzeit die Rheinschule und die Leegmeerschule)
soll die Anzahl der Schülerinnen und Schüler (Klassenfrequenzrichtzahl) bei
maximal 23 und an den weiteren Grundschulen der Stadt nicht über 26
liegen.

Stimmen dafür 14 Stimmen dagegen 0 Enthaltungen 0
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5. Ausbau von Schulen;
hier: Planung von Schulbaumaßnahmen
Vorlage: 04 - 17 1223/2023

Herr Beigeordneter Dahms stellt die Planung von Schulbaumaßnahmen vor.

Kenntnisnahme (kein Beschluss)

Der Schulausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis.

6. Information über Bau- und Ausstattungsmaßnahmen an den Schulen in
Trägerschaft der Stadt Emmerich am Rhein
Vorlage: 04 - 17 1224/2023

Herr Beigeordneter Dahms informiert über die Bau- und
Ausstattungsmaßnahmen an den Schulen in Trägerschaft der Stadt Emmerich
am Rhein.

Kenntnisnahme (kein Beschluss)

Der Schulausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis.

7. Mitteilungen und Anfragen

7.1. Translater-Geräte;
hier: Mitteilung des Beigeordneten Herrn Dahms

Herr Beigeordneter Dahms informiert über die Anschaffung von zusätzlichen
Translater-Geräten aus Fördermitteln der Integrationsstabsstelle für alle Schulen.

7.2. Toiletten am Gymnasium;
hier: Anfrage von Mitglied Terhorst

Mitglied Terhorst fragt nach dem Zustand der Toiletten am Gymnasium.
Beratendes Mitglied Wimmers weist darauf hin, dass dieses Problem der Schule
bekannt sei und dem Vandalismus mit allen Mitteln versucht wird
entgegenzusteuern.

Mitglied Gerritschen erkundigt sich nach dem Zustand der Toiletten im
AWO- Trakt, da diese besonders wichtig sind für die ”Fastnacktsitzung”.
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46446 Emmerich am Rhein, den 2. Januar 2024

Elisabeth Braun
Vorsitzende

Simone Braun
Schriftführerin

Beratendes Mitglied Wimmers informiert, dass die Beschädigungen der Toiletten
in diesem Trakt besonders groß gewesen seien, er aber keine Probleme für die
”Sitzung” sehe.

8. Einwohnerfragestunde

Die Vorsitzende Frau Braun ruft die Einwohnerfragestunde auf und schließt sie
gleich wieder, da keine Einwohner anwesend sind.


